
Protokoll 
der Fachschaftenvollversammlung vom 06.11.17
Verteiler: https://lists.schokokeks.org/mailman/listinfo.cgi/fsrvv

TOP 1:                                                  Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste

Delegierte:  Jakob (Soziologie),  Dennis (Sinologie),  Lena (Politik),  Clara (Politik),
Paul (Kunstgeschichte), Tina (Wiwi), Annika (Wiwi), Isabelle (EZW),
Marlene (EZW), David  (Medizin),  Lea (Philo),  Steffen (Biochemie),
Linus (Biochemie), Pia (Bio), Jaqueline (Chemie), Marius (Physik),
Dominik (Geographie)

GA: Laura Burkhardt, Anna Haas (Psychos)
Gäste: Dorothea (Medizin)  

TOP 2:                                                                   Kritik am letzten Protokoll

Fehler bei Übertragung von Anwesenheitsliste ins Protokoll => geändert 
Punkt AK AlDi unklar/unsinnig geschrieben => geändert

TOP 3:                                                              Vorschläge zur Tagesordnung

Bericht FS Kunstgeschichte => TOP 7
Kleine Cafeteria Morgenstelle => TOP 7
Weihnachts-VL Biochemie => TOP 7
Unterschriften FS Medizin: Bitte um Abstimmung für Wettbewerb

TOP 4:                                                                              Post/ Mitteilungen

Keine

TOP 5:                                                                                                  Räte

GA

13.11.17 20.11.17 27.11.17 04.12.17

Philosophie Biochemie

Kasse e. V.
Bevorstehendes & Langfristiges

Senat muss am 09.11 Menschen für Kommissionen bestimmen
Wenn Leute Interesse an Kommissionen haben sollen sie sich schnell beim GA melden!

TOP 6:                                                          Hochschulpolitik/ Gremienarbeit

Hochschulrat: Sucht immer noch Nachfolger!
Kommission: siehe oben (Senat)

StuWe: Heute war Vertreterversammlung => Christin wurde als studierendes Mit-
glied im Verwaltungsrat gewählt (es ging um Bauprojekte)

StuRa: Diskussion „Umbenennung AKs“ – wurde nicht abgestimmt, sondern an AK
P&Ö abgeschoben 

Anträge
Antrag: FSVV-Logo
Redebedarf: Medis: AK soll unter Druck geraten um neues Logo zu erstellen

Ausschreibung machen oder Antrag um den früheren Beschluss rück-
gängig zu machen

=> damals an P&Ö delegiert, aber an den StuRa P&Ö => nicht zuständig
Medis haben sich eins designen lassen (250€) => woher käme da das
Geld, FSVV hat eigentlich keins?
AK soll  gegründet  werden  → wird  gegründet  (Linus)  =>  AK-LOGO
(kein parodiertes Logo)
→  Bei  Ideen,  Entwürfen  und/oder  Interesse  bei  Linus  melden  (li-
nus.wiora[@]student...)
→ Termin für Treffen steht aus

Änderungsantrag: Für den AlDi darf Werbematerial in der geplanten Ausgabe ge-
druckt werden, ein höhere Druckauflage soll nicht genehmigt werden;
AlDi AK beschließt die Menge.

Antrag auf Eilantrag: Dafür: 8 , Dagegen: 6 => angenommen
Kritik an diesem Eilantrag: hätte auch später abgestimmt werden können (eilt nicht)
Änderungsantrag: Dafür: 13 Dagegen: 2 Enthaltung: 5
Beschluss: Änderungsantrag angenommen => Alter Antrag verworfen

Antrag: Weisungsbefugnis Finanzreferat
Redebedarf: Was machen die Finanzreferenten → wieviel  Macht bekommen sie

dadurch? Mehr Informationen waren gewünscht.
=>  Primär  Verwaltungsaufwand  soll  besser  bewältigt  werden  können.  Können

nichts  selber  genehmigen,  Finanzreferentin  würde gerne Verwaltung
abgeben, Anträge sollen von einer Stelle gesammelt werden, Person
die das Amt inne hat wird für Fehler verantwortlich gemacht.

         Beschluss: Dafür 9, Dagegen, 0, Enthaltungen: 3

Antrag: Kupferblau; 
Redebedarf: 3. Punkt: Geld für Ausschankgenehmigung? 
Rechnung geht über mehr Geld als sie zurück wollen, genaue Auflistung ist zwin-

gend. Förderung für Zukunft, deshalb keine genauen Zahlen. 
Änderung: Alkohol explizit ausschließen, Rückfragen an Kupferblau. 

Worfür wurde in der Vergangenheit Geld ausgegeben? Was in welcher
Höhe? Genaue Posten werden gefordert. Noch nie ein Rechenschafts-
bericht abgelegt? Wurde etvl aber schon eingereicht => Finanzreferen-
tin vom StuRa? Bei der Höhe müssen sie im StuRa vorstellig werden.
Antrag gehört aber auch in die FSVV, da es um zentrale QSM geht.

Zu persönlichem Gespräch einladen, GA schreibt eine Mail.



Antrag soll unter Vorbehalt (je nach dem, was den FS noch an Infos fehlt) abge-
stimmt werden. 

→ in Fachschaften

Antrag: Videoüberwachung Tübinger Wohnprojekte; 
Carlo ist immernoch krank, soll trotzdem kommen auch wenn es schon länger

her ist

Diskussion Bierkeller: Brief aus AK „Bierkeller bleibt“ wird gelesen und diskutiert. Zuge-
höriges Protokoll wird diesem Protokoll angehängt.
Meinungen: Bedenken, dass kommerzieller Betrieb entsteht, der Vorrang hätte vor stu-
dentischer CH-Nutzung. Inwieweit funktioniert  die Kooperation mit anderen Gruppen
(z. B. Musikgruppen)? 
Wohin sollen die Räume? 
Was ist die Intention dieses Briefes? => Müssen beschließen, ob dieser Brief so ver-
schickt wird. 
AK Bierkeller bleibt kam aus dem „Campus der Zukunft“, müsste formal durch StuRa
beschlossen  werden.  Dazu  wurde  schon  einmal  abgestimmt  (SoSe)  wegen  vielen
Einschränkungen und Bedenken aber nur eingeschränkt. 
Kritik: CHF gemeinsam mit Bierkeller? Ungeklärt.
Gibt es eine andere Möglichkeit? => einzige Möglichkeit des VBA 
Schallschutz, Kühlräume, Umbau allgemein: finanziert durch VBA?
Umbaumaßnahmen sind so nicht realistisch. VBA soll Stellung beziehen, ob der Um-
bau tatsächlich so gemacht werden kann (finanziell). Ist bekannt, dass so nicht gelöst
werden kann? Woher kommen die Forderungen, gab es Absprachen? 
Nutzungsmöglichkeiten sollen erhalten bleiben + Bierkeller = unmöglich?
Cafete wird mit Fertigstellung der Mensa nicht mehr weitergeführt, Raum würde dann
frei und soll durch VBA weitergegeben werden. StuWe bekundete, nach Mensasanie-
rung kein Interesse an den Räumen mehr zu haben. 
BK dann weg oder kann noch anders gerettet werden, wenn wir gegen gen Brief stim-
men, kommt er nicht hier rein?. Bis Mensa saniert muss der Bk irgendwo hin?
Welche Pläne gibt es hier mit dem CH? Muss mal saniert werden – Wollen sich Leute
treffen und Zukunft vom CH besprechen, Organisieren, Brainstormen? Viele Möglich-
keiten. Wir kann CH überhaut genutzt werden => Denkmalamt anfragen was muss er-
halten bleiben. Letzten Punkte langfristig. GA setzt formell Antrag den Entwurf offiziell
abzustimmen. Anregungen, Verbesserungsvorschläge erwünscht.
Kann jemand von diesem AK eingeladen werden und nochmal darüber diskutieren, da
viele Fragen offen sind. 
→ Brief in Fachschaften besprechen

Antrag auf Genehmigung der Stellungnahme ggü. dem VBA
Der StuRa möge die vorliegende Stellungnahme des AK „Bierkeller bleibt“ sich zu ei-
gen machen und an den VBA weitergeben. 
→ in Fachschaften

Antrag auf Anfrage beim Amt für Denkmalschutz und der Verwaltung der Universität
Der StuRa möge beschließen, in näheren Kontakt mit der Verwaltung der Universität,
sowie dem zuständigen  Amt  für  Denkmalschutz zu  treten  und die  notwendigen  In-

formationen bzgl. der Zukunft des Clubhauses einzuholen. Insbesondere geht es hier um
die Vereinbarkeit  von Denkmalschutz,  Renovierung bzw.  Sanierung bzw.  Neubau des
Clubhauses im Zuge der möglichen Unterbringung des Bierkeller-Kollektivs in den Räum-
lichkeiten des Clubhauses. Weiterhin soll es um die generellen Planungen mit dem Club-
haus im Zuge einer Gestaltung des Clubhauses im Rahmen eines „Campus der Zukunft“
gehen. Von Dominik Birkenmaier (Stellv. StuRa-Mitglied)

TOP 7:                                                 Fächerübergreifende Zusammenarbeit

Berichte aus den Fachschaften & Gruppen
FS : 
Kunstgeschichte:  3  Professuren,  aber  Professur  für  Mittelalter   wurde  nicht  neu  ausge-

schrieben, wurde überbrückt mit Juniorprofessur, die läuft aber aus. Stelle soll
ausgeschrieben werden, damit Lehre so breit aufstellt bleibt. Unterschriftenlis-
te  mitgebracht. 
Petition  auch als PDF? Wird ans Protokoll angehängt! 
Warum ist das Engagement notwendig? Sie wollen Geld aber gerne für was
anderes  ausgeben (Dekan phil. Fak).  Stelle ist  nicht  anders  besetzt. Institut
steht dahinter. Unterschriftenlisten  Montags an Paul zurück geben. Deadline
gibt es nicht, aber gerne so schnell wie möglich. Bisher weniger als 500. Be-
nötigte Zahl wird wieder mitgebracht.

Morgenstelle: Cafete im HSZ die letztes Jahr geöffnet wurde wurde dieses Jahr geschlos-
sen.  Warum wieso  weshalb?  Studierendenwerk  will  wieder  raus.  Offizielle
Stellungnahme  wurde angefordert vom Dekan. Gründe nicht bekannt. Mathe-
matiker haben anscheinend Kontakt zum Studierendenwerk, aber genauere In-
fos fehlen grade => Infos sollen weitergeleitet werden.  Sobald es neue Infos
gibt werden sie geteilt. Stellungnahme vom Dekanat werden abgewartet. Stel-
lungnahme vom StuWe sollen von Mathematikern rumgeschickt werden. Ant-
worten solen über mat.nat Verteiler verschickt werden.

Weihnachts-VL Biochemie: Experimente im Studium. Coole Experimente vorführen, so 2-3
Stunden → Weihnachtsaktion. Interessierte melden sich bei der FS Biochemie
(auch Profs und Dozenten!).  Versicherung abgeklärt? Planung muss klar aus-
gearbeitet werden. 

Berichte aus den Arbeitskreisen
AK QSM: Beschlossen, Rückschritt. Dekanat, FS von anderen Unis fragen; was

Flexibilität angeht etc. Doodle zw 30.11-06.12 wird über FSVV-Verteiler
geschickt.  Va  WisoWi  +  MatNat.  Andere  Fächer  wären  cool.  Ab-
rechnung der QSM, Problem ist aber nicht genau bekannt. Fachschaf-
ten sollen herausfinden, wie die Konten geführt werden → haben FS
Einblick? Werden Restmittel zurückgegeben? So viel Infos wie möglich
über QSM Abrufung erfragen! E-Mail  an AK QSM. (Sinologie große
Probleme: sollen zum AK QSM kommen)

Räct trifft sich Donnerstag, 
Gleichfilm: Mittwoch 20:15  Danish Girl 
Hochschulsprot: Heute ein Treffen, aber noch ohne Ergebnis



AK Dies Aldi trifft sich am 16.11. um 16 Uhr im Clubhaus
P & Ö trifft sich am 07.11. um 18 Uhr
 

TOP 8:                                                            Überregionale Hochschulpolitik

fzs:
LAK: Nicht anwesend => verschoben auf nächste Woche

TOP 9:                                                                                 Allgemeinpolitik

TOP 10:               Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur

TOP 11:                                                                                         Sonstiges

Gibt es eine Fundkiste vom CHF dee Mathematiker? GA schreibt Mail wegen verlore-
nem Semesterticket.

Biologie fragt an: gibt es eine Fachschaft, die Bundesfachschaftentagung schon aus-
gerichtet hat ohne Gelder vom Bund gekommen zu haben?
Sachspenden, lokale Sponsoren anfragen. StuRa anfragen!
=> Christin

Anna  & Laura 


